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Aos quatorze dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e dois, às treze horas e trinta minutos, de forma virtual, 

utilizando-se de recurso online, o aplicativo Google Meet, foi realizada a reunião ordinária mensal do Conselho Municipal de 

Segurança Alimentar e Nutricional – COMSEA. Estiveram presentes na reunião: Sociedade Civil -  Ana Lúcia Barretto Penna 

(UNESP); Carlos Augusto Testa (COOPER); Denise Andreo (SESC); Geni Marques da Silva (Sindicato de Hotéis, Restaurantes, 

Bares e Similares); Lara B. Virgolin (UNIRP); Ricardo Augusto Diogo Sanches (Associação Damas da Caridade); Thais do Carmo 

Sartori (SENAC); Poder Público – Ana Beatriz Frata Bronca (Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento - SMAA); 

Camila Pacífico Sparvoli (SMAA); Claudinéia de Fátima Romanzini Delfino (SMAA); Fernanda dos Santos (Secretaria Municipal 

de Assistência Social – SMAS); Larissa Tiago Volpi (Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo - SMAURB); Leila 

Nasser Lopes – (SMAURB); Lucimeire Aparecida Zaniboni (SMAA); Convidados – Lara Bérgamo Silva (UNIP). A reunião foi 

iniciada com a fala da primeira secretária Camila Pacífico, agradeceu a presença de todos e iniciou a projeção de power point, 

após foi passada a palavra para o Presidente do COMSEA – Ricardo o qual realizou a abertura da reunião - pauta 1; Colocou 

em votação a pauta 02 aprovação da ata: reunião ordinária 14/02/22, aprovada por unanimidade pelo pleno, a primeira 

secretária apresentou o painel de acompanhamento das presenças dos conselheiros, onde ficou definido que será de 

responsabilidade do conselheiro titular comunicar o suplente e vice-versa sobre ausências; pauta 03 Devolutivas das 

comissões: a) Eleição – vacância seguimento, a conselheira Ana Beatriz informa que o Conselho Regional de Nutrição não 

respondeu aos e-mails e mensagens de whatsapp, solicitado ao pleno indicação de outros conselhos de classe, a conselheira 

Ana Lúcia sugeriu o Conselho Regional de Engenharia e Agronomia e se dispôs a realizar um conversa prévia, dando 

devolutiva no grupo do whatsapp do COMSEA; A conselheira Larissa coloca no chat que possuímos os conselhos de Nutrição, 

Agronomia, Biologia, Coletivos, etc.. b) Conferência Municipal de Segurança Alimentar a conselheira Ana Beatriz atualizou 

das tratativas realizadas pela Secretaria de Agricultura e Abastecimento até o momento, tais como: definição da data  

04/05/2022; Palestrante confirmado – representante da FAO no Brasil – Rafael Zavala; Reestruturação do roteiro do dia da 

Conferência – para validação do pleno; 02 locais pré reservados – a decidir posteriormente a depender do nº de pessoas 

inscritas; Orçamentos de: coffee, pesquisa, transmissão e gravação, bags, etc.: em andamento; Parte de comunicação: em 

tratativa junto com a Secretaria de Comunicação; Parte de organização / infraestrutura: Secretaria de Agricultura. Bem como 

sendo necessário desenvolver: Estruturação de toda parte metodológica: Construção do Regimento Interno; Validação das 

divisões de horários propostas para o período da tarde (discussão dos eixos temáticos); Definição dos Delegados conselheiros 

responsáveis por cada sala; Materiais que serão disponibilizados no site para apoio (pesquisas, vídeos, reportagens, 

indicadores, palestras, informes, etc.); Metodologia a ser utilizada no dia / roteiro; Definição das abordagens para as reuniões 

com os produtores e com as Entidades / Associações (parte das pré-conferências): Google Formulário? Roda de discussão? 

Validação / colaboração com as perguntas da pesquisa nas 10 regiões (em construção). Aberto para manifestação do pleno 

a conselheira Fernanda coloca sobre a participação da população no dia da Conferência; Lucimeire lembra do espaço da 

UNIP; Ana Lúcia coloca da importância de inscrições prévias; Fernanda coloca sobre a logística de transporte para os 

munícipes; Ricardo coloca que com uma boa divulgação os espaços serão preenchidos; Camila coloca que o tema segurança 

alimentar está em pauta dado agravamento da vulnerabilidade social durante a pandemia; Ana Beatriz coloca que o 

Regimento Interno e as perguntas serão definidas pela comissão; o pleno sugere como local o Paulo Moura, que as perguntas 

foquem no tipo de alimentação; A conselheira Denise recorda que a Conferência existe para ser a ponte entre os usuários e 

o Poder Público; A conselheira Thais Sartori coloca no chat “quanto tempo antes da conferencia esse questionário será 

disponibilizado?, pra entender, esse questionário vai embasar as salas de discussão na conferência?”, momento 

em que a conselheira Ana Beatriz esclarece que o questionário terá a função das pré conferências e o resultado 

será usado como material nos grupos dos eixos no dia da Conferência; A conselheira Larissa Volpi coloca 

algumas perguntas no chat da reunião “as perguntas devem estar relacionadas aos eixos do fórum?; Pergunta 

1: tem algum alimento da cesta que vc não come? Se sim por que? Não gosta do sabor? Não sabe prepará-lo? 

Se vc aprender a preparar esse alimento vai comê-lo? Já jogou algum alimento da cesta fora? Por que? Aproveita 

as cascas dos alimentos? Você sabe o que é compostagem? Qual é o seu alimento favorito da cesta? Por que?” 
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a primeira secretária respondeu no chat que as propostas foram registradas, a conselheira Ana Beatriz esclarece 

que as perguntas devem ser definidas até a próxima semana, para que a empresa tenha tempo hábil para 

finalizar o produto antes da conferência; Passado para a pauta IV Informes: a) Portal da Prefeitura – COMSEA – 

publicações, a primeira secretária apresenta no portal da Prefeitura na aba do COMSEA e as informações ali disponíveis, 

conforme endereço eletrônico https://www.riopreto.sp.gov.br/comsea/ perguntado ao pleno se possuem alguma 

contribuição para inserir, foi sugerido dar mais detalhes sobre os Programas realizados na SMAA, momento em que a 

conselheira Anal Beatriz esclarece que as informações dos serviços da Secretaria estão disponíveis em outro local do portal 

no endereço https://www.riopreto.sp.gov.br/carta-servicos/#agricultura;  A conselheira Ana Lúcia sugere inserir 

material de apoio, a primeira secretária coloca que com a aprovação do pleno sobre o material, avaliando a 

conexão do mesmo com a política seguida pelo COMSEA é possível; b) Esboço Plano de Atividades. A conselheira 

Camila apresenta o esboço do plano de atividades o qual tem prazo conforme Regimento Interno do COMSEA para o próximo 

mês de abril, aberta a palavra para o pleno a conselheira Leila sugere inserir a avaliação do plano de atividades; A conselheira 

Ana Lúcia sugere inserir capacitação/educação continuada; Bem como foi sugerido ações nas semanas referentes à 

alimentação; Pauta V. Palavra aberta ao conselheiro foram apresentadas duas reportagens afetas ao COMSEA durante o 

mês de intervalo das reuniões: 1 -  03/03/22 - Menino é acolhido após ir até escola sozinho e pedir comida em Rio Preto - 

https://g1.globo.com/sp/sao-jose-do-rio-preto-aracatuba/noticia/2022/03/03/menino-e-acolhido-apos-ir-ate-escola-

sozinho-e-pedir-comida-em-rio-preto.ghtml ; 2 – 12/03/22  - Quatro em cada dez crianças rio-pretenses estão acima do 

peso ideal - https://www.diariodaregiao.com.br/cidades/saude/quatro-em-cada-dez-criancas-rio-pretenses-est-o-acima-

do-peso-ideal-1.950214; Pauta - VI. Encerramento, antes de encerrar foi colocado em votação a alteração da reunião 

ordinária do dia 14 para o dia 18 de abril de 2022, com aprovação unanime do pleno, considerando que as secretárias do 

COMSEA estarão em gozo e retorno de férias compulsórias, bem como foi definido que o horário será 14h. Não havendo 

mais nada a ser tratado deu-se por encerrada a reunião ordinária, com 1h40 de duração e eu, Camila Pacifico Sparvoli, lavrei 

a presente ata que após lida e aprovada será assinada por todos os presentes.  

 

ANA BEATRIZ FRATA BRONCA ANA LÚCIA BARRETTO PENNA 

CAMILA PACÍFICO SPARVOLI CARLOS AUGUSTO TESTA 

CLAUDINÉIA DE FÁTIMA R. DELFINO DENISE ANDREO  

FERNANDA DOS SANTOS GENI MARQUES DA SILVA 

LARA BORGHI VIRGOLIN LARISSA TIAGO VOLPI  

LEILA NASSER LOPES LUCIMEIRE APARECIDA ZANIBONI 

RICARDO AUGUSTO DIOGO SANCHES THAIS DO CARMO SARTORI 

  
 

 

https://www.riopreto.sp.gov.br/comsea/
https://www.riopreto.sp.gov.br/carta-servicos/#agricultura
https://g1.globo.com/sp/sao-jose-do-rio-preto-aracatuba/noticia/2022/03/03/menino-e-acolhido-apos-ir-ate-escola-sozinho-e-pedir-comida-em-rio-preto.ghtml
https://g1.globo.com/sp/sao-jose-do-rio-preto-aracatuba/noticia/2022/03/03/menino-e-acolhido-apos-ir-ate-escola-sozinho-e-pedir-comida-em-rio-preto.ghtml
https://www.diariodaregiao.com.br/cidades/saude/quatro-em-cada-dez-criancas-rio-pretenses-est-o-acima-do-peso-ideal-1.950214
https://www.diariodaregiao.com.br/cidades/saude/quatro-em-cada-dez-criancas-rio-pretenses-est-o-acima-do-peso-ideal-1.950214

